

**THE ROLE OF PENSION PROVISION IN THE SOCIAL PROTECTION OF
THE POPULATION OF UZBEKISTAN**

Ziyadullaev Makhmudjon Djurakulovich

Doctor of Philosophy in Law

E-mail: maxmud1970@rambler.ru

Komiljan Niyazov

Student

Зиядуллаев Махмуджон Джуракулович,

Доктор философии по юридическим наукам

E-mail: maxmud1970@rambler.ru

Студент СФ ТГЮУ Комилжон Ниязов

Introduction (Abstract): This thesis highlights various demographic changes in the countries of the world, including unemployment, the level of pension provision, a decrease in the birth rate and an increase in life expectancy, and, based on these circumstances, it is necessary to take appropriate measures.

Thus, information is provided on the work carried out in Uzbekistan on social security of the population and the final results.

Введение (Аннотация): в этом тезисе освещаются различные демографические изменения в странах мира, включая безработицу, уровень пенсионного обеспечения, снижение рождаемости и увеличение продолжительности жизни, и, исходя из этих обстоятельств, необходимо принять соответствующие меры.

Таким образом, представлена информация о проводимой в Узбекистане работе по социальному обеспечению населения и конечных результатах.

Keywords: pension, unemployment, poverty, social protection, social security, low-income family.

Ключевые слова: пенсия, безработица, бедность, социальная защита, социальное обеспечение, малообеспеченная семья.

Different demographic situations are observed in different countries of the world, namely, a sharp decrease in the birth rate, an increase in the level of poverty, an aggravation of the problem of unemployment and an increase in the life expectancy of the population, as well as a proportional extension of the retirement period of the population.

According to research, the world's population is getting older every year. Today, the number of elderly people in the world (60 years and older) is one billion., this is 13% of the total population of the Earth. According to the United Nations, in 2050, 22% of the world's

population were pensioners, and the average life expectancy of the world's population is projected to reach 76 years.

According to the World Bank on Earth, in 1950 the population over the age of 65 was 7.7% of the total population, while in 2019 it was 19%, and by 2050 it is expected to exceed 27%.

Also, the world's population was 1 billion in 1804, 2 billion in 1927, today aging is 8 billion, according to an analysis by the International Labor Organization, as of January 1, 2022, the unemployed in relation to able-bodied persons amounted to 207 million worldwide. (6.5%) - a person.

While the total fertility rate was 4.97 percent in 1950, by 2020 it had dropped to 2.47 percent. The saddest thing is that only 68% of the elderly on Earth receive a pension.

The above statistics also show that further improvement of pension provision is one of the most pressing issues facing the countries of the world today.

Indeed, over the past five years, fundamental reforms have been carried out in Uzbekistan in order to further improve this area.

Of the seven priorities set out in the "Development Strategy of the New Uzbekistan for 2022-2026", developed on the principle of "from an action strategy to a development strategy", this is the implementation of a fair social policy, the development of human capital.

It was in the development strategy that several important tasks on social protection policy aimed at glorifying human dignity were separately set, including:

- Full coverage of the needy population with social benefits and material assistance by 2026;
- development of a draft national strategy for social protection of the population;
- implementation of the unified state policy in the field of social protection;
- creation of a social insurance system, including the creation of a social insurance fund;
- provision of social assistance and services to low-income families under a social contract;
- From January 1, 2023, the maximum salary for pension accrual will increase from tenfold to twelve times the basic amount of pension accrual;

Also, as part of the tasks set out in the development strategy to ensure justice and the rule of law, in 2022, the procedure for providing free legal assistance at the expense of the state in civil and administrative cases, along with criminal cases, to citizens in need of social protection was established.

The tasks of ensuring the labor, social and other internationally recognized rights of convicts and persons serving sentences, introducing effective mechanisms for their social adaptation and facilitating reintegration into society, establishing joint activities of state and society institutions in this direction are defined.

Also in order to improve the pension system in the development strategy;

Ensuring a consistent increase in the size of citizens' pensions in accordance with the economic indicators of the country;

Implementation of a multi-level and state-guaranteed pension system in accordance with international principles and standards;

Such important tasks as the transition to a pension assignment system based on interdepartmental electronic information exchange without requiring excessive documents from citizens were identified.

The new development strategy of Uzbekistan for 2022-2026, developed on the principle of "from an action strategy to a development strategy", really covers all spheres of society and defines the ways and directions of its development, but this strategy not only reflects the socio-economic situation of the republic, as well as increasing the interest of foreign investors, foreign countries and international organizations in Uzbekistan, strengthening the well-being of the population and, ultimately, respect for human dignity.

The new development strategy of Uzbekistan for 2022-2026 is aimed at building the third Renaissance foundation, focused on further improving the welfare of the people, the transformation of economic sectors and accelerated development of entrepreneurship, unconditional protection of human rights and interests based on the principle of "for human dignity".

After all, the new development strategy of Uzbekistan, based on the principle: "reform is not for reforms, but first of all for a person," is a popular program aimed at further improving the welfare of the people, strengthening social protection of the population, cardinal changes in all spheres.

В разных странах мира наблюдаются различные демографические ситуации, а именно резкое снижение рождаемости, активизация уровня бедности, обострение проблемы безработицы и увеличение продолжительности жизни населения, а также пропорциональное ей удлинение периода пенсионного обеспечения населения.

Согласно исследованиям, население Земли с каждым годом становится старше. Сегодня численность пожилых людей в мире (60 лет и старше) составляет один миллиард., это составляет 13% от общей численности населения Земли. По данным Организации Объединенных Наций, в 2050 году 22% населения Земли составляли пенсионеры, а средняя продолжительность жизни населения планеты, по прогнозам, достигнет 76 лет. По данным Всемирного банка на Земле, в 1950 году население старше 65 лет составляло 7,7% от общей численности населения, в то время как в 2019 году оно составляло 19%, а к 2050 году, как ожидается, превысит 27%.

Также население Земли составляло 1 миллиард в 1804 году, 2 миллиарда в 1927 году, на сегодняшний день старение составляет 8 миллиардов, согласно анализу Международной организации труда, по состоянию на 1 января 2022 года безработные по отношению к трудоспособным лицам составили 207 миллионов по всему миру. (6,5%) - человек.

В то время как общий уровень рождаемости составлял 4,97 коэффициента в 1950 году, к 2020 году он снизился до 2,47 коэффициента. Самое печальное, что только 68% пожилых людей на Земле получают пенсию.

Из приведенной выше статистики также видно, что дальнейшее совершенствование пенсионного обеспечения сегодня является одним из наиболее актуальных вопросов, стоящих перед странами мира.

Действительно, за последние пять лет в Узбекистане были проведены фундаментальные реформы с целью дальнейшего совершенствования этой сферы.

Из семи приоритетов, изложенных в "Стратегии развития Нового Узбекистана на 2022-2026 годы", разработанной по принципу "от стратегии действий - к стратегии развития", это реализация справедливой социальной политики, развитие человеческого капитала.

Именно в стратегии развития было отдельно поставлено несколько важных задач по политике социальной защиты, направленных на прославление человеческого достоинства,

включая:

- Полный охват нуждающегося населения социальными выплатами и материальной помощью к 2026 году;
- разработка проекта национальной стратегии социальной защиты населения;
- реализация единой государственной политики в области социальной защиты;
- создание системы социального страхования, включая создание фонда социального страхования;
- предоставление социальной помощи и услуг малообеспеченным семьям по социальному контракту;
- С 1 января 2023 года максимальный размер заработной платы для начисления пенсии увеличится с десятикратного до двенадцатикратного базового размера начисления пенсии;

Также в рамках задач, поставленных в стратегии развития по обеспечению правосудия и верховенства закона, в 2022 году был установлен порядок оказания бесплатной юридической помощи за счет государства по гражданским и административным делам, наряду с уголовными делами, гражданам, нуждающимся в социальной защите.

Определены задачи обеспечения трудовых, социальных и других международно признанных прав осужденных и лиц, отбывающих наказание, внедрения эффективных механизмов их социальной адаптации и содействия реинтеграции в общество, налаживания совместной деятельности институтов государства и общества в этом направлении.

Также в целях совершенствования пенсионной системы в стратегии развития;

Обеспечение последовательного увеличения размеров пенсий граждан в соответствии с экономическими показателями страны;

Внедрение многоуровневой и гарантированной государством пенсионной системы в соответствии с международными принципами и стандартами;

Были определены такие важные задачи, как переход к системе назначения пенсий на основе межведомственного электронного обмена информацией без требования от граждан излишних документов.

Новая стратегия развития Узбекистана на 2022-2026 годы, разработанная по принципу "от стратегии действий – к стратегии развития", действительно охватывает все сферы жизни общества и определяет пути и направления его развития, но эта стратегия не только отражает социально-экономическое положение республики, а также повышению интереса иностранных инвесторов, зарубежных стран и международных организаций к Узбекистану, укреплению благосостояния населения и, в конечном счете, уважения человеческого достоинства.

Новая стратегия развития Узбекистана на 2022-2026 годы направлена на строительство третьего ренессансного фундамента, ориентированного на дальнейшее повышение благосостояния народа, трансформацию отраслей экономики и ускоренное развитие предпринимательства, безусловное обеспечение прав и интересов человека на основе принципа "за человеческое достоинство".

Ведь новая стратегия развития Узбекистана, основанная на принципе: "реформа-не для реформ, а прежде всего для человека", является народной программой, направленной на дальнейшее повышение благосостояния народа, укрепление социальной защиты населения, кардинальные изменения во всех сферах.

List of Used Literature

1. Социальное обеспечение в странах Запада: США, Канада, Великобритания. – М., 1999, - 73 с.
2. Международная Организация Труда. Конвенции и Рекомендации. Т. 1-2. Международное Бюро Труда. Женева. 1991 г.
3. Makhmudjon Djurakulovich Ziyadullaev. (2021). Development Of The Legislative System Of Non-State Pension Provision In The Republic Of Uzbekistan . The American Journal of Political Science Law and Criminology, 3(03), 49–54. <https://doi.org/10.37547/tajpslc/Volume03Issue03-08>
4. Djurakulovich, Ziyadullaev Makhmudjon. "Recognition in international documents of the right to social security as one of the most important human rights." Asian Journal of Multidimensional Research 10.10 (2021): 1372-1375.
5. Djurakulovich Ziyadullaev Makhmudjon. (2022). THE ROLE OF SOCIAL PROTECTION IN THE NEW DEVELOPMENT STRATEGY OF UZBEKISTAN. World Bulletin of Management and Law, 9, 63-65. Retrieved from <https://scholarexpress.net/index.php/wbml/article/view/818>